

# Conversación con referentes de la Unión Campesina del Norte

**Mariana Gamboa Fernández** | mgamboa@unc.edu.ar | Universidad Nacional de Córdoba, Argentina

**Andrea Rocha** | andrearocha202020@gmail.com | Movimiento Campesino de Córdoba, Argentina

**María Victoria Gauna** | victoriagauna@gmail.com | Movimiento Campesino de Córdoba, Argentina

## Entrevistadora:

Mariana Gamboa Fernández, co-coordinadora de la revista E+E: estudios de extensión en humanidades, volumen 9, número 14.

## Participantes:

Andrea Rocha, es coordinadora de la Casa de Refugio de la Mujer Campesina “Alicia Castillo”, militante del Movimiento Campesino de Córdoba de la Central Campesina, denominada Unión Campesina del Norte. Estudiante de la Escuela Campesina, Sede La Cañada, departamento Río Seco y bombera voluntaria del cuartel de Sebastián Elcano. Participante del Informe Áreas Campesinas para la Soberanía Alimentaria. Informe Final del Relevamiento Socio-territorial de Unidades Productivas Campesino Indígenas en los Bañados del Río Dulce y Mar de Ansenúza (2016 – 2020) desde una perspectiva integral de Derechos Humanos.

María Victoria Gauna, es militante miembro de la Mesa Política del Movimiento Campesino de Córdoba (MCC), Central Unión Campesina del Norte. Abogada, egresada de la Facultad de Derecho, Doctoranda en Estudios Sociales Agrarios por el Centro de Estudios Avanzados de la UNC. Participante del Equipo Jurídico del MCC. Coautora del Informe Áreas Campesinas para la Soberanía Alimentaria del Relevamiento Socio-Territorial de Unidades

Productivas Campesinas Indígenas en los Bañados del Río Dulce y Mar de Ansenúza (2016 – 2020). Activista del Colectivo de Mujeres del Norte. Procuradora y abogada de causas vinculadas a las problemáticas de tierra, hábitat, ambiente y violencia de género. Investigadora, docente adscripta en el Seminario de Movimientos Socioterritoriales en Espacios Rurales FCS, y extensionista en diversos procesos rurales y rururbanos. Ex Becaria de la Secretaría de Extensión. Además, se desempeñó como coordinadora del Área de Tierras, Hábitat y Arraigo Rural de la Secretaría de Agricultura Familiar de la Nación, Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación, Buenos Aires y ex- Responsable del Área de Tierra, Agua y Hábitat de la Subsecretaría de Agricultura Familiar de la Nación- Delegación Córdoba.

Tomamos este espacio de encuentro y conversación para recuperar las palabras de militantes mujeres que participan de espacios de articulación y producción de saberes con la Universidad Nacional de Córdoba, donde trabajamos desde el compromiso de construir información y correr los límites del ámbito académico, para poner en la acción el diálogo con multiplicidad de acuerdos y disensos sobre las agendas de los territorios. Agradecemos infinitamente los saberes y conocimientos que la realidad del campesinado organizado en la provincia de Córdoba aporta a nuestra formación y nos moviliza a construir una agenda de políticas públicas que son las deudas históricas del Estado a estos territorios.



### **Primera parte**

<https://youtu.be/5Mt-3EODKP8>

### **Segunda parte**

<https://youtu.be/dfbJoxZGPRA>



Licencia Creative Commons

Este artículo se distribuye bajo una Licencia CC Reconocimiento SinObraDerivada 4.0 internacional.